



Negocian candidaturas y espacios en el partido

# Pacta Ebrard con Sheinbaum

Ofrece Morena indagar anomalías de proceso interno y sancionarlas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Dos meses después de perder la encuesta para definir al candidato presidencial de Morena y descalificar el proceso, Marcelo Ebrard pactó continuar en ese partido a cambio de candidaturas y espacios de colaboración en la campaña de Claudia Sheinbaum y en la dirigencia nacional.

Fue un acuerdo directo con la aspirante presidencial, formalizado después de dos encuentros, y en el que se promete una investigación sobre las “prácticas indebidas” registradas en la interna morenista y sanción a los responsables.

Ebrard reivindicó el segundo lugar que obtuvo en la contienda interna por la candidatura presidencial de Morena y demandó recibir ese trato.

“Que participemos como lo que somos: la segunda fuerza en Morena. Entonces, estar en la Comisión de Elecciones, en la Comisión de Encuestas, en los órganos directivos y en el Comité Ejecutivo Nacional.

“Exactamente lo contrario a lo que proponían algunos. En vez de que nos saquen, que nos den nuestro papel. Todas las compañeras y compañeros que se han registrado en todos los niveles, todos, pues van a participar”, resumió Ebrard.

El pacto se registra a unas semanas de que se definan candidaturas a la Cámara de Diputados y al Senado, así como a mil 98 diputaciones locales y mil 803 Presidencias municipales en disputa para



la elección de 2024.

A decir de operadores de Marcelo Ebrard, hay garantías de que un número considerable de esos espacios sean para el equipo ebrardistas, y para su incorporación a la campaña presidencial de Sheinbaum y a la elaboración de la oferta política que se presentará al electorado.

Ebrard calificó su relación con Sheinbaum como



DECIDE  
QUEDARSE

respetuosa y le reconoció su apertura y su ejercicio del “bastón de mando”. Además, le preguntó si la estrategia política de Morena era continuar en el antagonismo.

“Cualquier persona en Morena que piense diferente, ¿de veras la vamos a expulsar? ¿De verdad? Todas las personas que piensen distinto, ¿hay que perseguirlas? Pues no cuentas conmigo, o

sea, yo no creo en eso.

“Pero si vamos a ser un País en donde la gobernabilidad del País va a descansar en reducir el antagonismo y aumentar la cohesión, pues entonces sí cuenta conmigo”, le planteó a la ex Jefa de Gobierno.

### ¿REPETIRÁ EN 2030?

Ebrard manifestó que mantiene su intención de buscar la Presidencia de México y que después del 2024 trabajará en ello.

“Siempre tendré en mente llegar a la candidatura a la Presidencia porque creo que puedo hacer una diferencia; entiendo que hoy las circunstancias no son favorables para eso, pero no voy a desistir de ese objetivo”, indicó.

Aseguró que no se fue a Movimiento Ciudadano porque quería ser congruente e íntegro, además de que entraría en un proceso interno más, y debía pensar en quienes lo respaldaron.

## EL PASTEL A REPARTIR

Luego de la definición en Morena de candidatos a Gobernador, ahora inicia la disputa por diputaciones, senadurías y cargos presidenciales ante un eventual triunfo de Claudia Sheinbaum.

SENADURÍAS

**64**

32 Pluris

DIPUTACIONES

**300**

200 Pluris

ALCALDÍAS

**1,803**

DIPUTACIONES LOCALES

**1,098**

CARGOS EN GABINETE

**41**

“ Si somos la segunda fuerza en Morena debemos ser tratados como tales”.

**Marcelo Ebrard**



## PREMIOS DE CONSOLACIÓN

Según AMLO las "corcholatas" perdedoras tienen garantizado un cargo, conforme el lugar que ocuparon en la encuesta:

### COORDINADOR DE DIPUTADOS, SENADORES O MIEMBRO DEL GABINETE



Ebrard



Noroña

### DIPUTADO O SENADOR



Adán Augusto López



Ricardo Monreal



Manuel Velasco



Exige a Morena considerar segunda fuerza a su grupo

# Ofrece Ebrard apoyo a segundo piso de 4T

Revela ex Canciller dos encuentros con Claudia; tiene ella el bastón, dice

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Tras semanas de amagos con renunciar a su militancia, Marcelo Ebrard anunció ayer que seguirá en Morena, y reveló que ya ha tenido dos reuniones con Claudia Sheinbaum ante quien ha expuesto sus reflexiones políticas.

“Yo entiendo esto como el inicio de un paso decisivo en el entendimiento con Claudia. Si somos la segunda fuerza en Morena debemos ser tratados como tales. Las personas que votaron merecen nuestra lealtad y respeto. Yo les ofrecí el siguiente nivel de la Cuarta Transformación y no me voy a desdecir. Ni voy

a cambiar mis convicciones, ni voy a cambiar de partido, ni voy a dejar de luchar por lo que yo creo”, informó.

El ex aspirante dijo que decidió entablar diálogo con ella porque es la que tiene el bastón de mando.

“Sí hubo ya dos encuentros con Claudia, fue una reunión respetuosa, hice mis reflexiones políticas. Si vamos hacer un País donde la gobernabilidad va a descansar en aumentar la cohesión, sí cuenta conmigo. Tengo muchas críticas pero me importa qué será de México”, compartió.

El ex Canciller también agradeció la invitación de Movimiento Ciudadano a inscribirse como aspirante presidencial del partido naranja.

“Les deseo que les vaya bien. Pero yo milito en esta Cuarta Transformación y lo empecé a hacer en el 2000, tomé esa decisión y no voy a cambiar mi forma de pensar”, sostuvo.

Parte de la negociación, reconoció, se dio directamente con Sheinbaum y decidió seguir en Morena a cambio de candidaturas, influir en el proyecto de País que propondrá la ex Jefa de Gobierno, así como posiciones en el partido.

Luego del reparto de nueve postulaciones a gubernaturas, Morena definirá candidaturas a 500 diputaciones federales, 128 senadurías, mil 98 diputaciones locales y mil 803 Alcaldías.

Con esto, afirmaron operadores de Ebrard, hay garantías de que un número considerable de dichos cargos sea para el equipo ebrardista.



“Que participemos como lo que somos: la segunda fuerza en Morena. Entonces, estar en Comisión de Elecciones, Comisión de Encuestas, en los órganos directivos, en el Comité Ejecutivo Nacional”, mencionó.

“Exactamente lo contrario a lo que proponían algunos. En vez de que nos saquen, que nos den nuestro papel. Todas las compañeras y compañeros que se han registrado en todos los niveles, todos, pues van a participar”.

Minutos antes de emitir su mensaje, Ebrard recibió una respuesta de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido a su denuncia sobre irregularidades en el proceso, en la que confirman que sí hubo prácticas indebidas y serán castigadas.

“Con el bastón de mando de Claudia Sheinbaum, ya

dirige ella este tipo de respuestas. Imagino que costó trabajo procesar una respuesta de esta naturaleza y se me indicó que sería el día de hoy (ayer) que se daría”, aseguró el ex funcionario.

### POSICIONES CLAVE

La definición de candidaturas recae en la Comisión Nacional de Elecciones, instancia integrada por un operador de Sheinbaum, Abraham Carro; un representante del presidente del Consejo Nacional, Alfonso Durazo, Álvaro Bracamontes; por el líder nacional, Mario Delgado; la secretaria general, Citlalli Hernández; y el secretario de Organización, Alejandro Peña.

Ebrard acusa a Peña de operar a favor de la ahora candidata presidencial, por lo que fuentes aseguran que está pidiendo su cabeza.

También busca la destitución de la presidenta de la Comisión Nacional de Encuestas, Ivonne Cisneros, quien, afirmó, permitió las irregularidades en la aplicación de la encuesta para favorecer a Claudia.

Aunque existe un comité “de notables” que entregó un borrador del Proyecto de Nación 2024-2030 a Sheinbaum, éste no se ha oficializado, por lo que Ebrard también busca influir en dicho documento.

“Ahora es ver qué sigue para El Camino de México, qué papel va a tener o qué podemos hacer para construir la grandeza de nuestro País, que es finalmente la causa que me ha motivado a estar en la política”, apuntó.

### **Claudia Sheinbaum**

*Aspirante presidencial morenista*

/// Me da gusto que Marcelo Ebrard y su equipo hayan decidido quedarse en Morena. En la construcción de la unidad siempre hay que poner por encima de todo los principios, las causas y los anhelos del pueblo de México”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**REFORMA**  
COMUNICACIÓN Y POLÍTICA

PP-7

14/11/2023

LEGISLATIVO

**AMLO**

*Presidente de México*

**//** Lo veo muy bien, lo felicito, le mando un abrazo, estoy muy contento. Es unidad, es mucha madurez y pensar en lo más importante: que continúe la transformación”.



Oscar Mireles

■ Ebrard mostró copia de la respuesta de la Comisión de Honestidad y Justicia a sus quejas por el proceso interno.



Oscar Mireles



ASÍ LO DIJO

■ Legisladores y simpatizantes del grupo El Camino de México acompañaron al ex aspirante presidencial.